



**MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS,  
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL  
APDO 13-4.400 CIUDAD QUESADA, SAN CARLOS  
TEL. 24-01-09-15 / 24-01-09-16 FAX 24-01-09-75**

**ACTA 04  
SECRETARIA MUNICIPAL  
CIUDAD QUESADA**

ACTA NÚMERO CUATRO DE LA SESIÓN EXTRAORDINARIA CELEBRADA POR EL CONCEJO MUNICIPAL DE SAN CARLOS, EL VEINTITRES DE ENERO DEL DOS MIL NUEVE, A LAS TRECE HORAS EN EL SALON DE SESIONES DE LA MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS.--

**CAPITULO I. ASISTENCIA.--**

**MIEMBROS PRESENTES:**

**REGIDORES PROPIETARIOS, SEÑORES:** Gerardo Salas Lizano, Presidente Municipal, Javier Armando Picado Arce, Vicepresidente Municipal, Viria Salas Zamora, Adolfo Berrocal Mora, María Marcela Céspedes Rojas, Ada Luz Chavarria Benavides, Teresita Quirós Gutiérrez, Ricardo Rodríguez Delgado.--

**REGIDORES SUPLENTE, SEÑORES:** Ana Leticia Estrada Vargas, Norma Alicia Quirós Arce, Tito Antonio Guerrero Sánchez, Carlos Corella Chaves.--

**SÍNDICOS PROPIETARIOS, SEÑORES:** Magdalia Salazar Acosta cc. Margalida Salazar Acosta, Margarita Duran Acuña, María Mayela Rojas Alvarado, María Estilita Vásquez Vásquez, Rafael María Rojas Quesada, Nehismy Fabiola Ramos Alvarado, Floribeth Jiménez Carballo, Ana Ruth Briceño Ugalde, Auristela Saborío Arias, Edwin Rojas Castro, Omer Salas Vargas.--

**SÍNDICOS SUPLENTE, SEÑORES:** José Antonio Acuña Salas, María Adilia Rodríguez Barquero cc. Maridilia Rodríguez Barquero.--

**ALCALDE MUNICIPAL:** Alfredo Córdoba Soro.—

**MIEMBROS AUSENTES  
(SIN EXCUSA)**

Dora Hidalgo Alfaro, Luis Evelio Segura Morales, Franklin Hidalgo Sequeira, Oliver Alpizar Salas, Antonio Jiménez Alvarado, Edgar Rodríguez Alvarado, Edgar Chacón Pérez, Carlos Campos Araya, Efrén Zúñiga Pérez, Carlos Luis Jarquín Sáenz, Judith María Arce Gómez, Idaly Solórzano Jiménez.--

**MIEMBROS AUSENTES  
(CON EXCUSA)**

Dora Alicia Araya Saborío (Comisión), Eladio Rojas Soto (Operación), María Leticia Navarro González (Comisión), Evaristo Arce Hernández (Comisión), Sady Solórzano Salazar (Comisión), Gisela Rodríguez Rodríguez (Comisión), Ligia Rodríguez (comisión) .--

## **CAPITULO II. LECTURA DE LA AGENDA.--**

### **ARTÍCULO No. 1. Lectura de la Agenda.--**

El señor Presidente Municipal, Gerardo Salas, procede a dar lectura a la Agenda, la cual fue aprobada por unanimidad de la siguiente manera:

- 1.- Comprobación del Quórum.
- 2.- Lectura de la Agenda, aprobada mediante artículo No.13, Acta No.03, celebrada el lunes 19 de enero del 2009, en el Salón de Sesiones de la Municipalidad de San Carlos.-

### **PUNTOS A TRATAR:**

1. ESTUDIO DE INFORME SOBRE EL ESTADO ACTUAL DEL RELLENO SANITARIO.  
—
2. GIRA AL RELLENO SANITARIO EN SAN LUIS DE FLORENCIA. —

### **ARTÍCULO No. 2. Informe del Estado Actual del Relleno Sanitario en San Luis de Florencia.—**

El Señor Gerardo Esquivel presenta un Informe del Estado Actual del Relleno que se detalla a continuación:

## **ESTADO ACTUAL DEL RELLENO SANITARIO *OPERATIVAMENTE.***

ACTUALMENTE EL RELLENO TENEMOS LA ACTUAL FOSA PARA LA DISPOSICIÓN DE LA BASURA, LA MISMA SE ENCUENTRA SATURADA, POR LO TANTO SE ENCUENTRA EN PROCESO DE PLAN DE MANEJO DE CIERRE TÉCNICO.--





LA NUEVA FOSA UBICADA AL COSTADO NORTE DE LA FINCA, ESTA SE ENCUENTRA EN PROCESO DE CONSTRUCCIÓN, PARA LO CUAL SE ESTAN CONTRATANDO LOS TERMINOS DE REFERENCIA PARA ESTABLECER TAMAÑO Y DISEÑO.



LA MAQUINARIA Y EQUIPO ACTUAL DEL RELLENO, SE ENCUENTRA EN PERFECTAS CONDICIONES Y OPERANDO EN FORMA NORMAL.



LAS NUEVAS OFICINAS ESTAN EN PROCESO DE TERMINO DE CONSTRUCCION Y UBICACIÓN PARA UNA MEJOR CALIDAD LABORAL DE LOS EMPLEADOS Y USUARIOS DE LAS MISMAS.--

LA ROMANA SE ENCUENTRA EN PROCESO DE ACONDICIONAMIENTO PARA LA OPERACIÓN NORMAL, LA EMPRESA DE ROMANAS OCONY S.A. NO HA INICIADO LOS TRABAJOS POR PROBLEMAS CON LA GRUA QUE OCUPAN LA CALIBRACIÓN CORRESPONDIENTE.--

EL CONVENIO SITCA-MUNICIPALIDAD DE SAN CARLOS SE ENCUENTRA EN PROCESO DE AJUSTE AL CONVENIO PARA SER ENVIADO A LA CONTRALORÍA CON EL FIN DE REFRENDO.--

El Regidor Carlos Corella solicita si en la gira, se puedan bajar en la entrada, comenzaran a ver paso a paso la situación actual del vertedero, y vienen preguntas ahí de los compañeros, de lo que van viendo, ejemplo punto 1, El portón, la báscula, la romana camionera, el sitio donde se lavan los camiones, si hay tanque o no de lixiviados para eso, siguen hacia arriba y ven si se esta enterrando o no la basura, si se puede entrar hasta la fosa izquierda y regresarse, ahí vendrían las preguntas paso a paso.—

El Alcalde Municipal Alfredo Córdoba, manifiesta que él no los puede acompañar al relleno sanitario, toda vez que tiene los 2 Vich alcaldes, enfermos, pero hay más de 60 personas esperando en Pital, toda vez que la gente del CONAVI, no pudieron asistir.—

La Regidora Teresita Quirós manifiesta que los compañeros en su informe, manifestaron que no se esta tapando la basura con tierra, ¿Cuál es el motivo por lo que no se esta haciendo?, le pregunta al señor Alcalde ¿Quién es el que esta Administrando el relleno?, porque unos dicen unos y otros dicen otros.—

El señor Gerardo Esquivel manifiesta que en cualquier momento que llueve es difícil tapar la basura, es difícil meter vagonetas, a pesar de que se tenga tierra apilada ahí, en invierno en los últimos 3 meses, en esas condiciones, no pueden ni acarrear tierra, ni manipular la maquinaria, lo único que se puede hacer es, es meter el tractor tratando de que la basura, se distribuya, tapparla es imposible, el compañero que estuvo por allá, él le explicaba, porque decía que en invierno se podía, le gustaría que en el próximo invierno los asesore, para ver de que manera, se puede hacer ese trabajo, bajo una lluvia intensa, le gustaría que les ayudara en eso, porque hoy en la mañana, precisamente que saco esas fotos, porque vieran como se comporta ese terreno ahí, eso que ya tiene lastre, ahora imagínese con una lluvia intensa, y bajo 2 ó 3 meses con el tiempo de esa forma, han tenido problema con ese tapado, hacen el mayor esfuerzo, apenas hace un rato de sol, se hace el tapado correspondiente, la distribución de la basura, no deja que se amontone, que se apile, pero si se distribuye. Responde la segunda pregunta, de lo cual manifiesta que como encargado de Servicios Públicos, la parte operativa del Relleno y Recolección de Basura, están a cargo el señor Alfonso Araya y él, de la parte ambiental la Administración lo dejo a cargo de la Ingeniera Yensy Villalobos.—

El Regidor Ricardo Rodríguez manifiesta que ellos tienen un problema grande, ya que están haciendo mal, las cosas, en el sentido de que ellos hacen el esfuerzo que pueden, el problema nunca lo van a llegar a solucionar así, el vidrio, cartón, plástico y el orgánico, desde las casas, se hacen, han visto que los Gobiernos Locales, de alguna manera facilitan, esos recipientes, es esta Municipalidad, porque el problema es nuestro, el que debe buscar una campaña publicitaria en Canal 14, Radio Santa Clara, porque eso que están haciendo ahí es momentáneo, lo que dice en el invierno jodé, el día que se cambie la forma de pensar, lo empezó a hacer en la casa con tarros de 5 galones de aceite, lo clasifico en vidrio, plástico, cartón, entiende que es muy difícil, por más que quieran luchar contra el tiempo, las maquinas se joden, cuando hacen un hueco y entierran, no están solucionando nada, llega el momento donde ese esfuerzo

no es suficiente, traten de hacer algo, busquen presupuesto, modifiquen para hacer, eso, un día de estos fue a EPA, habían unos recipientes, plástico, vidrio, cartón y orgánico, somos nosotros mismos que tenemos que dar el ejemplo, van a ver esto y la compra del terreno hace falta, y enterrar no es la solución, el plástico dura mucho para descomponerse, pongamos a pensar un poco más en eso, en la forma a largo plazo de solucionar el problema.—

El señor Gerardo Esquivel, manifiesta que EPRESOL, es un programa nacional de manejo de desechos sólidos, y que ya lo están haciendo en forma cantonal, que va a solventar algunas de las inquietudes que tengan.—

El Regidor Carlos Corella manifiesta que va a hacer algunas preguntas, y seguramente algunas respuestas van a quedar para responder en el relleno. 1. Para la Ingeniera Yensy Villalobos, ¿Cuál es la vida útil del vertedero?, 2. ¿Por qué no se esta tapando la basura, todos los días?, 3. ¿Por qué siguen estando los buzos, 2 hombres y 18 mujeres y la mayoría son indocumentados, que no nos pase como el chiquito de Liberia que lo estripo la maquinaria?, 4. Viendo la exposición que hace Gerardo Esquivel, los 110 viajes de lastre que costaron ¢4.000.000 (cuatro millones de colones), se tendrán para tener una plataforma para que los camiones se paren arriba, o meramente es para tapar la basura 5. ¿Romanas OCONY, tienen que venir con la grúa a calibrar, esa Romana, vino a calibrarla cuando se hizo el contrato con ellos, es una grúa que traen pesas, y son pesas certificadas por el CR 179, para que sea 80 toneladas, esa romana, la grúa ponerla en la romana, y comenzarla a echarle de acuerdo a lo que dice ahí, ok, ya llegó a 80 toneladas, muévala, a ver que pasa, si soporta o no, le extraña que venga romanas OCONY, pueden venir a calibrar electrónicamente, pero traer la grúa, significa para él, que no vino a calibrarla desde un principio, 7. El señor Gerardo Esquivel les dijo a las Regidoras Marcela Cespedes, Leticia Estrada y a él, que desde octubre no se tapa la basura, porque la maquinaria estaba mala y que la semana pasada había ingresado nuevamente la maquinaria, al platel del vertedero, ¿4 meses sin taparse la basura, porque estaba mala?, ¿Dónde se jodió ahí o en otra parte?, de camino se van a responder como lixiviados y otro tema.—

El señor Gerardo Esquivel manifiesta que tanto el día de visita de los regidores como ahora a tratado, ha tratado de manejar la información a la transparencia al 100%, es cierto con respecto a la ultima pregunta en los últimos 3 meses, octubre, noviembre y diciembre fue mucha lluvia, tuvieron maquinaria contratada, pero no se podía acarrear tierra, tuvieron una vagoneta parada ahí, solo en los poquitos momentos que hacia sol, que si se le echaba tierra, no es que no se tapara, se tapo, pero en muy poca frecuencia, si no se hubiera tapado, imagínese como estuviera de montañas de basura en ese momento, la maquinaria llegó una a finales de diciembre, otra a principios de enero, ya para en forma normal, la maquinaria a tenido diferentes reparaciones, pistones, el tractor la apuntadora, y un sin números de situaciones, han hecho un esfuerzo grande, se alquilo maquinaria, hasta ahorita tienen la maquinaria completa y funcionando en perfectas condiciones.—

La Regidora Marcela Céspedes manifiesta que efectivamente el día que estuvieron en el relleno, les manifestaron el problema que tienen durante el invierno, no sabe si en otros lugares utilizan algún otro método, y tampoco se entierra durante el invierno o es que no puede, si esta situación se da en el resto del País, el otro día el Regidor Carlos Corella, talvez mucha gente cree que el Regidor Carlos Corella es un majadero, o talvez como ha trabajado en camiones, sabe mucho, o de repente no sabe nada, ella también a estado preguntando, porque tiene familia que siempre a trabajado en camiones, si efectivamente no hay ninguna posibilidad de tapar basura en el invierno y 2 personas hicieron la mismas recomendaciones que el Regidor Carlos Corella, hizo en el relleno, de colocar la basura, donde los camiones se tenían que meter, para que durante el invierno nada más, la draga, tire la tierra tapando la basura, le pregunta a la

Ingeniera Yensy Villalobos, experta en el tema, ¿Qué hacen los rellenos en el invierno para tapar la basura?, aquí en San Carlos no se sabe cuando hay invierno, no tienen una solución para tapar la basura, si la hay cual es, que se puede hacer, no pueden seguir con esa situación de que cada vez que llueve, no se puede tapar la basura, ahora se hablaba que desde octubre estaba lloviendo y no se tapa la basura, son muchos meses, sin tapar la basura, la otra vez que fueron, la basura durante mucho tiempo sin ser tapada y el daño ambiental que se esta ocasionando, ella no es técnica, por eso quiere que sea la Ingeniera Yensy que le responda, y si no solo aquí en San Carlos, sino en otros lugares del país, la verdad el tema es preocupante y alguna solución hay que buscarle, por otro lado ahora Don Gerardo Esquivel, hablaba sobre el tema de los lixiviados, eso también le preocupa, porque desde la otra vez que fueron, hicieron también énfasis, en que eso no estaba funcionando como se debía, ejemplo, las chimeneas, veían que eran estañones, inclusive el Regidor Carlos Corella, se bajo y estaba ahí puesto, se pregunta debe ser así nada más puesto, tiene que tener algún tipo de estañon especial para asegurarse el funcionamiento que tiene es el adecuado, y le preocupa que esa tubería debe de estar rota, que esta pasando con esos lixiviados, donde se están yendo, si no se están yendo al tanque donde debían de ir, el otro punto, un día de estos hablaba con una persona que había estado aquí en la Municipalidad de San Carlos, un Regidor y les preguntaba si aquí se estaba incrementando la nueva Ley de Rellenos Sanitarios, quiere saber si se esta cumpliendo con todo lo que ese manual indica, si se están haciendo tal y como deben de hacerse, el tema del plástico le preocupó ese día, porque el Regidor Carlos tuvo una discusión con Don Gerardo Esquivel, acerca de cómo se iba a hacer para la basura con plástico, aquí si necesitan la mayor transparencia, del caso, efectivamente si la basura se tiene que tapar con la draga, el costo, lo peligroso, quiere una respuesta técnica de si se puede hacer o no se puede hacer, loo que decía Don Carlos, lo que se pretende con ese gasto, este Concejo Municipal aprobó una Moción para que la Administración nos dijera si se podía empezar con un programa de educación y capacitación ambiental, donde se le hablara a la gente, lo que tiene que ver con las 4 R, lo importante de educar a la gente en ese sentido, si bien es cierto, talvez el separar la basura, no es muy productivo, porque al final va para el mismo hueco todo junto y debería dársele algún tratamiento integral a los desechos, hay ciertas cosas que la ciudadanía si puede hacer, tiene que ver con la parte de reducir, de rechaza, hay muchos temas que la gente se puede ir educando, y este concejo aprobó esa moción y a estas alturas, no sabemos, si la Administración lo supo, si a la Administración le interesa iniciar un plan de capacitación y educación a la ciudadanía, por medio de publicidad, que para eso también hay recursos, también le gustaría saber que paso con esa moción, lo otro no quiere que Don Gerardo se lo tome a mal, ahora cuando la Regidora Teresita Quirós pregunto de quién esta a cargo del relleno, no sabe si don Gerardo, conoce el tema ambiental y el tema de rellenos, aquí muchas veces les han dicho a los Regidores que no son técnicos, para hablar de ciertas cosas y talvez tienen razón, cuando Yensy, llegó a la Municipalidad, estaba muy contenta, por los conocimientos técnicos que ella tiene, a veces le preocupa que la responsabilidad sea compartida, cree que es un tema que debe de tratarse todo junto, la parte ambiental y la parte operativa, para que el tratamiento que se le de a los desechos sea, desde un punto de vista ambiental-sostenible, la gran duda, es porque ese proceso no es llevada por un solo departamento, por una sola persona se haga responsable, que tenga el conocimiento técnico, para que pueda darle el tratamiento a los desechos como se tiene que dar, la verdad uno siente que lo que falta es acompañamiento técnico, por lo menos que tenga el acompañamiento técnico para el manejo de los desechos en el vertedero, esa es otra de las grandes dudas.—

El Regidor Adolfo Berrocal manifiesta que lo que pregunto Marcela le preocupa, el Alcalde Municipal no puede estar en todo, lógicamente delega responsabilidades en funcionarios, tome las mejores decisiones y de acuerdo a esto, él va a estar ahí, a él le preocupa esto, como hará Limón, Guapiles, quizás más lluviosas que aquí, no sabe si se a consultado, aquí el asunto es de compromiso, de los funcionarios con este asunto

de la basura, aquí falta creatividad, si nosotros sabemos que la basura ya no cabe, el problema de la basura es más atrás, es que vamos a hacer, porque por años no se ha implantado un sistema de reciclaje, de innovar y no sentarnos en el escritorio y escribir, no pueden hacer nada, la persona que el Alcalde le delego esa responsabilidad, tiene que ayudarle al Alcalde a ver como se maneja, este asunto del relleno, este problema de la basura, lo viene escuchando desde que entro a esta Municipalidad, montón de ideas que se pueden aplicar con el asunto de la basura, montón de organizaciones que hay, que esta reciclando la basura, hay un montón de opciones, aquí lo que a faltado es compromiso, realmente innovación para darle una solución a esto, ahora, el asunto del relleno, ahí hay más terreno para comprar, si fuera problema de terreno, pero no es solo problema de terreno, aquí también es problema de compromiso de funcionarios, eso falta en muchas instituciones, no hay creatividad, no se quieren comprometer de lleno con esto, ya no podemos tirarnos la pelota que uno, que el otro, a quienes tenemos que pedirle responsabilidades, de lo que esta sucediendo en el Relleno, y esa persona, va a hacer todos los planes necesarios para ver de que forma el reciclaje entra a funcionar en este Cantón, no pueden seguir votando montón de plata que se da en esos basureros, que bien se pueden aprovechar con organizaciones como las hay en este Cantón que son un montón, ya esto es de pensar que vamos a hacer, aquí con exposiciones, que mire que vamos a hacer, que el relleno ya colapso, pero al final no se toca la raíz del problema, que en realidad a parte, de darse un problema en el manejo del relleno, viene de muy atrás esto, que es de educación, ya este Cantón tiene que implementar un plan de reciclaje con las organizaciones, con las personas que recogen basura, para ver si ese relleno llega a lo mínimo, y se soluciona este problema, este problema tiene solución, nada más de querer disponerse uno de darle solución.—

El Regidor Javier Picado, manifiesta que precisamente en el programa de televisión Buena Día, hablaban de este tema, donde hay un montón de Municipalidades con las mismas aspiraciones que tiene esta Municipalidad, lo que sucede es que cuando se agarra esto con un ritmo diferente, sin comunicar las ideas, sin sentarse con la Administración, a planificar a ver de que manera, lo que se ha hecho este año, le dice a los compañeros que la Administración a hecho esfuerzos y grandes, ahí esta el presupuesto que maneja un departamento, lo que es el relleno, de cuanto se gasta, cuantos funcionarios, cuanta maquinaria, sin embargo no se siente tan preocupado, en su casa recogen la basura 3 veces por semana, y no se ve una bolsa, eso lleva un esfuerzo también, lo que hay que hacer es uniendo esfuerzos a la mano de la Administración, y como dice el Regidor Adolfo, entrémosle a este tema, aquí hay comisiones exitosas, porque no se consigue un camión que pase una o dos veces por semana a recoger el reciclaje y cuantas agrupaciones de reciclaje hay, y es uno de los mejores negocios que hay, la basura, que se hace un montón de plata, como Concejo y Administración, gastan un montón municipal, no es que todo esta por el suelo tampoco, las criticas son sumamente fuertes, le gustaría que se tenga buena maquinaria que no salga del relleno, pero esto tiene costo, están muy consientes, hay se dispara que el Regidor Carlos Corella esta muy de lleno en esto con otros compañeros, pero si les pide que solucionen las cosas aquí, hay otros medios y otros lugares, debieran de poner funcionarios que estén con ese tema solamente, pero hay que trabajar en las campañas también, porque esta Municipalidad se ha parado, con las campañas de reciclaje, se debiera de empezar con Ingeniería, que toda urbanización, tiene que llevar de la mano la inclusión del reciclaje, dentro de los proyectos urbanísticos.—

La Regidora Ada Luz Chavarría manifiesta que desde que entro al Concejo Municipal, esto a sido un tema casi quincenalmente, habría que ver que apoyo se pide, puede estar en el puesto y tener toda la capacidad, pero si no esta recibiendo personas al lado, solo Yensy podría decir si ella cuenta con todo lo necesario, para realmente formar proyectos nuevos, innovadores, no basta solo el conocimiento, se necesita una serie de cosas más, para ella es un logro increíble, después de estar escuchando esto tantas veces, se ha traído y se ha dicho hasta el cansancio, siempre lo han visto como

una payasada, de alguien, siempre que el Regidor Carlos lo a traído, es como algo gracioso, como para reírse, es un avance de que ya hoy están preocupados, ese es el inicio de algo bueno y positivo, esto es responsabilidad de todos, aquí es cierto que hay personas encargadas, pero aquí hay que comprometerlos todos, si desde las primeras veces que aquí se llegó a decir que habían cosas que andaban mal, las hubieran tomado con seriedad, desde hace mucho tiempo se le hubiera dado solución, pensemos en soluciones, que no sea algo por encimita y evadimos el problema, si en un año en la Municipalidad se solucionara un solo problema, sería exitoso, a todas estas ideas darles forma, este es un problema que no tiene color político.—

La Ingeniera Yensy Villalobos, Coordinadora de Gestión Ambiental, manifiesta que cuando se solicita el Informe del Estado Actual del Relleno, como ya se ha hablado en reiteradas ocasiones del rol de Esquema Ambiental en este tema, solo vuelve a presentar los informes que ya a presentado en otras ocasiones, no es la primera vez, que viene a hablar con el tema, propuestas e ideas sobre el tema, al final del año pasada estaba invitada a participar en una comisión que estaba tratando el tema de los desechos, precisamente una comisión formada por Regidores Municipales, aquí se discutieron una serie de temas, relacionadas con el tema de los desechos y el tema del relleno, englobando muchas de las cosas que se han dicho ahorita, por lo que vuelve a presentar los informes que se detallan a continuación:

Se da lectura al oficio S.M.-0029-2009 de la Secretaria Municipal que dice:

Licenciado

Alfredo Córdoba Soro, Alcalde

Municipalidad de San Carlos

**Asunto: Informe Especial con relación al relleno Sanitario de San Luis de Florencia.-**

**Estimado señor:**

Me permito comunicarle que el Concejo Municipal de San Carlos, en su Sesión Ordinaria celebrada el lunes 05 de enero del 2009, en el Salón de Sesiones de esta Municipalidad, mediante artículo No.12, Acta No. 01, **ACORDO:**. Aprobar el Informe tal y como fue presentado por la Comisión Especial Municipal con relación al Relleno Sanitario de San Luis de Florencia con los puntos que a continuación se detallan:

### **INFORME COMISIÓN ESPECIAL MUNICIPAL**

Al ser las 10:00 horas del 08 de diciembre del 2008, se reunió dicha Comisión contándose con la siguiente asistencia: Marcela Céspedes, Leticia Estrada, Javier Picado, Teresita Quirós, Alejandra Bustamante, Yensy Villalobos, Armando Mora.

Se procedieron a discutir ampliamente los puntos que a continuación se detallan:

- 1. Definir si se usará electricidad trifásica o monofásica:** se acordó solicitarle al señor Alcalde Municipal que se reúna con el señor Omar Miranda, Gerente General de la empresa Coopelesca, a fin de conocer la posibilidad de implementar el sistema trifásico y no monofásico en el relleno municipal; en caso de que Coopelesca no pueda colaborar, la Municipalidad de San Carlos solicitará a la empresa interesada cambiar el diseño actual a monofásico.

2. **Dirección técnica y asesoramiento al Plan Cantonal PRESOL:** solicitar a la empresa UNSAT la dirección técnica y el asesoramiento para la elaboración del Plan Cantonal PRESOL (Plan Integral de Residuos Sólidos), quedando este definido en el adendum al convenio.
3. **Dirección técnica para el cierre técnico:** solicitar a la empresa UNSAT la dirección técnica y asesoramiento para la elaboración del cierre técnico del vertedero actual, y quedando definido en el adendum al convenio.
4. **Dirección técnica para la creación del Manual de Operación del Sitio, una vez que entre en operación la empresa:** solicitar a la empresa UNSAT la dirección técnica y el asesoramiento para la elaboración del Manual de Operación del vertedero municipal, el cual deberá quedar definido en el adendum al convenio.
5. **Alquiler de romana y puesto de control:** Relacionado a la cláusula tercera del convenio actual, debiéndose aclarar en el adendum, que la empresa interesada administrará, operará, dará mantenimiento, entregará a la Municipalidad de San Carlos la romana camionera del vertedero municipal en las condiciones que la encontró, y pagará por el uso de dicha romana de forma mensual a la Municipalidad San Carlos; en el adendum deberá de considerarse la tarifa (la cual será definida por la Administración Municipal) y un aumento porcentual anual por dicho alquiler.  
Si la empresa requiriera de una romana de mayor pesaje, deberá quedar claramente definido que la empresa interesada realizará dicha obra la cual debe ser aprobada previo a la instalación por parte de la Municipalidad de San Carlos (para no bajar la calidad), en el entendido que no se cobrara alquiler por esa obra adicional que se hizo, y que dicha obra quedará en manos municipales una vez concluida la operación por parte de la empresa interesada.
6. **Alquiler del terreno:** Relacionado a la cláusula tercera del actual convenio:
  - a. La Municipalidad de San Carlos solicitará por escrito a la empresa interesada que le indique la cantidad de metros a utilizar en el vertedero municipal.
  - b. El Departamento Legal Municipal deberá redactar el adendum al correspondiente convenio, en el cual se incluirá la tarifa y el aumento mensual del mismo.
7. **Conclusión de operaciones de la empresa en el vertedero municipal:** una vez concluido el plazo de operaciones de la empresa interesada en el vertedero municipal, deberá quedar claramente definido en el adendum que la Municipalidad de san Carlos no pagará ninguna remuneración por concepto de inversión en obras de infraestructura en el terreno arrendado.
8. **Definición de Plazos:** se deberán de establecer plazos en todo el convenio, pero en especial en la cláusula octava de dicho convenio que trata de la garantía mediante la suscripción de un fideicomiso, el cual no cuenta con un plazo establecido para constituirse, por lo que se solicitará al Departamento Legal Municipal el establecimiento de dichos plazos.
9. **Compra de más terreno en los alrededores del vertedero municipal:** se solicitará a la empresa interesada que informe a la Administración Municipal del volumen de la paca seca que se producen diariamente, información sobre las características físico-química de las pacas, así como las recomendaciones de diferentes usos que se les puede dar a las pacas, todo esto con la finalidad de hacer un estimado para conocer la cantidad de terreno que sería necesario

adquirir para el vertedero municipal. Una vez hecho esto, se recomienda hacer una estimación mínima de 20 años a futuro, visitar el sitio, e iniciar negociaciones con los colindantes del vertedero que pudiesen estar interesados en vender parte de su propiedad a la Municipalidad de San Carlos.

- 10. Diseño de la trinchera:** se solicitará a la Administración Municipal, realizar un estudio de diseño para la confección de una nueva trinchera en el vertedero municipal.

También se da lectura al oficio UGAM-0181-2008, con fecha 11 de diciembre, dirigida al señor Gerardo Esquivel, Coordinador de Servicios Públicos, que dice:

Con el objetivo de planear adecuadamente la nueva trinchera en el vertedero municipal le adjunto los términos de referencia que deben ser contratados para tener los diseños de la nueva celda y su respectiva planta de tratamiento.—

Le indico que esta contratación así como su implementación deberá efectuarse antes del 31 de enero del 2009.—

Me indicó el Señor Bernal Acuña que existe disponibilidad de un millón de colones para este año, por lo que sugiero iniciar con los diseños preliminares tanto de celda como planta de tratamiento, para inicios de enero contratar planos, manuales de operación y ejecución de proyecto.—

**Términos de referencia para la contratación del diseño Ingenieril de la trinchera y la Ubicación de una planta de tratamiento en el Vertedero Municipal de San Luis de Florencia**

Sobre el Objetivo:

La Alcaldía Municipal consciente de sus competencias ambientales municipales a fin de orientar el mejoramiento en el manejo de los residuos sólidos en el Vertedero Municipal acuerda contratar una consultoría para la elaboración del diseño de la celda que se utilizará para el depósito de residuos ordinarios durante el año 2009.—

Para lo anterior determinamos los siguientes términos de referencia:

**OBJETO CONTRATO**

1. Realizar los diseños de Ingeniería Civil y Sanitaria relacionada con la Construcción de la Celda o Trinchera en el sector Noroeste la cual se usará para el depósito de 50 toneladas de basura diaria. Dicha trinchera debe cumplir con lo estipulado en el Reglamento de Rellenos Sanitarios y como mínimo con los siguientes requerimientos técnicos:
  - La celda debe tener ubicación exacta con coordenadas geográficas en formato digital compatible al software ArcView y debe ser ubicada en el sector noroeste de la finca con plano catastrado A- 723204-1988, respetando alineamientos con la quebrada, propiedades vecinas y todas las limitaciones a las que hace referencia la legislación vigente.
  - La celda debe ser impermeabilizada para evitar infiltraciones de lixiviado al subsuelo.
  - Captación de Lixiviados: la generación de lixiviado producto de la descomposición de los desechos depositados en la celda y la infiltración de aguas de lluvia, se debe conducir por gravedad y mediante una red periférica hasta una planta de tratamiento. El caudal de lixiviados generado es en promedio 700 metros cúbicos por día, considerar el método de recircular el lixiviado mediante bombeo hacia la masa de desechos.

· Drenaje pluvial: canalizar las aguas pluviales mediante la construcción de cunetas perimetrales de concreto (canales) diseñados para velocidades no erosivas al agua.

· Chimeneas para el Biogás: considerar un volumen anual de al menos 114000 metros cúbicos de gas metano a evacuar para la cantidad de basura producida (50 TM al día) por tal motivo de solicita se indique el diseño y la cantidad de chimeneas necesarias para extraer el biogás de forma adecuada.

· Para el diseño de la trinchera contará con los estudios hidrogeológicos, análisis de curvas de nivel, análisis geológicos y sanitarios elaborados por Industrias Infinito los cuales se adjuntan.

2. Realizar el diseño de la planta de tratamiento para la disposición final y estabilización de lixiviados en el relleno sanitario, dicha planta deberá tener una capacidad para 700 metros cúbicos de lixiviado por día, y deberá permitir un efluente que cumpla con lo especificado en el Reglamento para Rellenos Sanitarios (Decreto Ejecutivo N° 27378- S) y el Reglamento de Vertidos y Reuso de Aguas Residuales (Decreto Ejecutivo N° 33601- MINAE-S), este diseño deberá contemplar la ubicación exacta de la misma con coordenadas geográficas dentro de la finca con plano catastrado A- 723204-1988.

3. Realizar el Manual de operación de la planta de tratamiento donde se detalle paso a paso los métodos correctos para el tratamiento y estabilización de lixiviados de residuos ordinarios e infiltraciones de agua de lluvia.

4. Realizar el procedimiento de operación de la nueva trinchera donde se indique paso a paso el modo de operar controlada y ambientalmente los residuos ordinarios en dicho lugar, considerar un volumen de desechos de 50 toneladas métricas de basura al día. Dicha operación deberá cumplir con lo estipulado en el Reglamento de Rellenos Sanitarios (Decreto Ejecutivo N° 27378- S). Productos de la contratación:

1. Planos con el diseño de la obra civil y sanitaria para la construcción de la celda, memoria de cálculo, ubicación exacta por medio de coordenadas geográficas en formato digital compatibles al software ArcView y su conexión con la planta de tratamiento de lixiviados del punto dos.

2. Planos con el diseño y la ubicación exacta por medio de coordenadas geográficas en formato digital compatible al software ArcView, memoria de cálculo para la construcción de la planta de tratamiento de lixiviados y su conexión con la celda del punto uno.

3. Documento con el Manual de operación de la planta de tratamiento donde se detalle paso a paso los procedimientos y diagramas de flujo correctos para el tratamiento y estabilización de lixiviados de residuos ordinarios e infiltraciones de agua de lluvia.

4. Documento con el manual de operación para el tratamiento de los residuos sólidos ordinarios a disponer en la celda del producto de contratación número uno.

La ingeniera Yensy Villalobos manifiesta que en el año 2008, se esta hizo la actividad de reforestación, del día del árbol, que son actividades que no son propiamente reciclaje, pero esta directamente relacionadas con el tema ambiental, reforestación en el distrito de la Palmera, son actividades de alguna otra forma fomenta la ciudadanía ambiental que están buscando, reforestación en Aguas Zarcas, reforestación en el Relleno de San Luis de Florencia, se llevaron más de 250 árboles, se entregaron árboles a los centros educativos, se sembraron ornamentales en el Parque de Ciudad Quesada, se han presentado informes para las compras de las nacientes de agua, para la búsqueda de más fuentes, se capacitan los centros

educativos, charlas sobre calentamiento global, taller sobre desechos sólidos, de educación ambiental, creación del Plan Integrado de Manejo de Residuos, empresa recicladora en el vertedero municipal, ferias ambientales, concurso de dibujo, caminatas, Planes Reguladores, estas son acciones de la comisión de ambiente.—

La Regidora Marcela Céspedes, presenta Moción de Orden, toda vez que se está saliendo del tema, ya no se está hablando sobre el Informe del Estado Actual del Relleno, le pide disculpas a la Ingeniera Yensy Villalobos, la admira y la respeta mucho como Profesional, sabe que ella trata de dar aportes muy importantes, aquí les está dando un Informe de la Comisión que se creó con el asunto de SITCA, la Moción de Orden es que aterricen con el tema que tienen que aterrizar, que es el estado actual del relleno sanitario.

### **SE ACUERDA:**

Aprobar la Moción de Orden de la Regidora Marcela Céspedes, tal y como fue presentada. Votación unánime, toda vez que solo hay 8 regidores propietarios.—

La Ingeniera Yensy Villalobos manifiesta que entonces hay una confusión técnica, el tema del relleno sanitario desde el punto de vista de Gestión Ambiental, la Gestión Ambiental es esto, no puede hablar del Aspecto Operativo, el tema de Gestión Ambiental es precisamente transversalizado, en este informe, cual es el tema de gestión ambiental, ¿Qué va a pasar con el cierre técnico?, ¿Qué va a pasar con la operación? ¿Qué va a pasar con la compra del nuevo terreno?, ¿Qué va a pasar con el diseño de la nueva trinchera?, son los mismos puntos que se han visto en esta reunión de esta Comisión, de la cual ella es parte y precisamente le da seguimiento a estos temas, para ella esto es Gestión Ambiental.—

El Regidor Ricardo Rodríguez manifiesta que todo es importante, nada de lo que se ha dicho, no tiene que ver, todo tiene que ver con lo mismo, el problema de la basura lo producimos cada uno en nuestras casas, uno debiera de ser responsable de lo que uno provee, desde que compra una botella de vino, él sabe a donde va a ir a dar, insiste en una campaña publicitaria, Yensy acaba de decir algo que le gusta, que los camiones de basura de 3 días a la semana que pasan los camiones frente a su casa, tal día va a sacar solo lo plástico.—

El Regidor Carlos Corella manifiesta que él en el sitio si va a debatir esto de la trinchera, porque hay una bifurcación de 2 quebradas, la última trinchera, es la quebrada Maquinas, la quebrada Serena, una Y griega, como ver una orqueta, ahí se hizo la última trinchera, dice que esta última, si tiene capacidad para 3 meses de basura, es demasiado positivo y le van a hacer una planta de tratamiento, planos de trinchera, chimeneas, plantas de lixiviados, algo que la vida útil va a hacer, 3 meses, aparte se compra el tema con la SETENA, quisiera ver, la SETENA dando una viabilidad a esa trinchera, donde invito a la Regidora Leticia que se prepara, cuando el tractor amontona tierra hacia allá, como para tapar las quebradas que no se regaran a esa trinchera, ya se hizo un hueco, donde se trató sacar tierra para el vertedero allá, está en una zona tan altamente vulnerable, en cuestión hídrica, le extraña como ahí se vaya a dar un tipo de proyecto, esta trinchera, ni para paca seca, pregunta a Yensy, que la empresa USAT junto con SITCA, ocupe electricidad trifásica, eso es problema de ellas, la empresa está metiendo todo nuevo, es nada más cambiar, los motores a monobásico, ellos tienen trifásico porque es más barato, van a pagar \$400.000 al mes con trifásico van a pagar \$80.000, es solamente eso los motores es lo mismo, los arranques y los apagados es lo mismo, es problema de la empresa no del Concejo, cuando dice que ellos no van a hacer la asistencia técnica, le preocupa mucho, porque entonces, quien va a hacer el cierre técnico, y con respecto que no se le puede castigar al usuario, sino hace la basura del miércoles se queda botada, por que hoy es miércoles y tiro orgánico, se le

quedara ahí y se le dará una sanción, más bien la Contraloría, impulsa a las Municipalidades con este plan regional de desechos sólidos a que lo haga, que haga la separación en sitio y más bien, indique que días lo va a hacer y el que no lo haga, tendrá que ver donde pone la basura 8 días, hasta que vuelva a usar lo orgánico.—

La Regidora Leticia Estrada le pregunta a la Ingeniera Yensy ¿si la trinchera colapso o no colapso el relleno?, ¿Cuánto tiempo piensa que de verdad puede durar más?, porque la empresa a como van no va a dar tiempo, no va a alcanzar, entonces soluciones, hay que comprar tierra para seguir tapando mientras tanto, se va a conseguir otro terreno.—

La Ingeniera Yensy Villalobos responde que con la primer pregunta de si la trinchera esta mal ubicada, precisamente no es una imposición, los términos de referencia hablan de que se deben hacer los estudios, se deben respetar los alineamientos con las quebradas, las propiedades, las limitaciones, a las que hace referencia la legislación, ahora también se habla que para eso se deben usar estudios hidrogeológicos, análisis de estudios de nivel, biológicos y sanitarios, en ese sentido, si técnicamente dicen que ahí no puede haber una trinchera, obviamente no se va a hacer, por más que quieran no se podrá y habrá que correr a buscar nuevo sitio, precisamente esta pidiendo que se contrate, porque ella seria bien irresponsable y decir empiecen a hacer la trinchera ahí, con respecto a la vida útil, hasta que no se hagan estos estudios, no puede decir cuanto le queda de vida útil al terreno, la ultima esperanza es este espacio noroeste del sitio.—

El Alcalde Municipal Alfredo Córdoba manifiesta que es muy fácil tirar balas, no asisten a comisiones, los invitan a actividades ambientales y no asisten, hay algunos que tiran balas y no hacen nada por la comunidad, el problema es que aquí hay gente con buenas intenciones y otras que no, Carlos quiere quitar el relleno porque le molesta a él, asunto personal, no es asunto del Cantón, el PAC quiere que esto se quiebre para decir que es una mala administración, no hay objetividad, decir que quieren cerrar el relleno, no se lo cierran a él, es al Municipio de San Carlos a todos los Sancarleños, Limón, Guapiles, no tienen relleno, Alajuela, Poas, Grecia no tiene relleno, todos llevan la basura a los mangos, la Regidora dice que aquí no se ha hecho ningún proyecto en un año, seguro la calle del Amor, no es una solución base para el Cantón, los regalos que se repartieron a los niños en diciembre no es solución, dicen que aquí no se dan soluciones en un año, los puentes entonces no son soluciones, coincide mucho con ustedes, no es un tema de ahora, si leen las actas de hace 4 años, esto no es un tema de ahora el Regidor Franco Acosta quería cerrar el relleno y lo mandaron a China por 3 meses, a prepararse para reciclaje, nunca dio un Informe, paso 3 años hablando del mismo relleno, cuando llegó a esta Municipalidad, estaba el relleno votado, cuando lo inicio, porque ese proyecto lo inicio él, entraba en carro hasta las trincheras, y andaba por todo lado, su posición es clara, una buena intención y otra mala intención, hay regidores que trabajan y otros que no trabajan, que se sientan aludidos los que no trabajan y que se sientan bien los que trabajan, así simplemente no va a decir nombres, cada uno sabe en su conciencia lo que hace, aquí los que trabajan son los síndicos, la intención de Carlos es cerrar el relleno, no son buenas intenciones, ir a SETENA, cierren el relleno, él se para en el Parque y dice los culpables son estos y estos, vayan a la casa y le tiran la basura, aquí no es asunto del reciclaje, no han ido a una capacitación de Yensy, el problema no es de reciclaje, el problema es como obliga a los ciudadanos, en sus casas a hacer reciclaje, si aquí es un problema cultural, la gente no le gusta reciclar en las casas, habrá que ir casa por casa, este País entiende como multas o con Leyes.—

El Regidor Carlos Corella manifiesta que hay un tema que quiere terminar, deben de partir en poner las bases para emitir criterios, resulta que Yensy le envía un oficio, el

no tiene nada contra ninguna persona, es contra departamentos que no hacen bien las cosas.—

La Regidora Norma Quirós, presenta Moción de Orden para que la Sesión se siga al tema que vinieron, bien lo explica la agenda.

**SE ACUERDA:**

Aprobar la Moción de Orden tal y como fue presentada. 8 votos a favor, toda vez que solo hay 8 regidores propietarios.—

El Regidor Carlos Corella, manifiesta que no actúa porque vive a la par, simplemente porque ve algo mal hecho, 9 veces lo ha traído aquí, casi de rodillas, pidiendo por favor que entraran a ese tema, hoy se vio, gracias a Dios, un año después casi, los temas, los 2 informes de Yensy, eso es para hacer las cosas bien, porque vive al frente o a la par de algo no tiene significado que tenga interés ahí, no es su forma de actuar, actúa de esa forma natural.—

La Regidora Ada Luz Chavarría le responde al Alcalde, porque él dice que hay personas que hacen consultas objetivamente, considera que el Alcalde esta haciendo las cosas objetivamente, que criterios tiene para decir que un Regidor lo hace porque vive a la par, o que una regidora, a ella personalmente eso le molesta, simplemente están hablando de un problema que existe y que bueno que se les pueda dar solución, tampoco dijo que en todo el Cantón no se da una solución en un año, dijo que bueno que en temas tan relevantes, como el de la basura o el de el acueducto, uno por año, personalmente le molesta y piensa que es un irrespeto, porque de ella nunca a recibido un irrespeto, no tiene ningún criterio, siempre viene con la historia del color político, eso paso hace 3 años, tienen que trabajar en un problema y darle solución, si trabajan como equipo, no como grupo, van a hacer las cosas mejor, siempre lo ven como un problema personal o político.—

El Regidor Adolfo Berrocal manifiesta que lo que se esta buscando es de dar una solución al asunto de la basura, que viene de años atrás, eso tiene que quedar claro, la solución esta en mano de los Regidores en apoyar el Proyecto que se presente, pero hay que tener los pies bien puestos en la tierra, ningún regidor va a tener el tiempo suficiente para realizar un estudio y decirle mire esta es la solución, si hay que contratar un estudio técnico profesional para que nos digan, esta es la solución, lo hacen pero ningún regidor tiene la solución en la mano, aunque vayamos a charlas, a capacitaciones, no lo van a poder hacer, esto es un problema, que hay que darle solución al manejo de la basura, y al reciclaje, es parte de la solución de este asunto de la basura.—

La Regidora Teresita Quirós le preocupa mucho saber que ella esta en la Comisión de Ambiente, y que el coordinador de la Comisión de Ambiente, como que no se preocupa por esto, tiene que ponerse al lado de la Administración, si ella tiene que ponerse al lado de la Administración, lo hace, pero en este caso pero es una sesión para estas cosas, le dice al Alcalde que no se ha fijado en otros Cantones, tampoco le parece que cuando ve cosas malas, si lo viene a decir aquí, se debe de ver las cosas positivas de todo y si en este momento hay un problema deben resolverlo y no atacando, a los compañeros, siente que están haciendo un buen trabajo, pero si siente que tienen que ir más a la practica, no se debe tener mucho ahí, porque no hacen nada, y con todo respeto le dice a Yensy que ella lo que hizo fue salir del apuro, inclusive dijo no tengo nada y de pronto salio con unos informes, le preocupa porque al principio el Alcalde estaba bravo, porque ella no estaba, y por eso la llamó y le dijo que viniera lo antes posible, para que las cosas quieren que salgan bien, pero cuando vé no son, cree que también hay que darle razón a las personas, cuando hay que dárselas.—

El Alcalde Municipal Alfredo Córdoba manifiesta que la fracción del PAC, siempre esta deseando que esto se desbarate, porque es la posición de ellos, siempre buscaran como la Administración este mal, le dirá que no tiene argumentos, si los tiene, salen por radio diciendo que todo esta mal, nunca salen diciendo que la Administración hace cosas buenas, la molestia de él es que siempre reacciona, cuando lo amenazan, le molesto cuando le dijeron que iban a ir a SETENA, entonces no hay objetividad.—

Después de hacerse un recorrido por el Vertedero Municipal, los regidores manifiestan lo siguiente:

El Regidor Carlos Corella manifiesta que la solución sería que nos vendiera el terreno al lado noroeste, que nos vendiera unas 10 hectáreas, que se nombrara una comisión para que hable con el señor.—

El Regidor Ricardo Rodríguez manifiesta que seguir enterrando la basura no es la solución, están claros en eso, cada uno de nosotros son los responsables de lo que pasa aquí, vamos y compramos, somos los productores de la basura, a 2 meses plazo aligerar lo de PROSOL, lo que necesita es que le aprueben un presupuesto para aligerar eso y contratar.—

La Ingeniera Yensy Villalobos manifiesta que la solución sería plata para la Dirección Técnica de PRESOL, porque les va a dar un granaje integral, es el granaje integral que todos quieren, para incorporar el tema de la recolección diferenciada, del reciclaje, de la educación, plata para los estudios de cierre técnico, y contratar los estudios de la ubicación de la nueva trinchera, en concreto, son 3 cosas: PRESOL, Cierre técnico y nueva Trinchera, se necesita dinero.—

El Regidor Javier Picado manifiesta que esto es para largo plazo, no va a hacer para el otro mes, esto es para después que entre la empresa a funcionar esto es como dentro de un año, hay un espacio, si se puede ir manejando como tiene que ser, PRESOL, es lo mismo, están hablando de 6 meses, 7 meses, cuanto es el presupuesto que esta manejando el relleno, cual es el dinero que maneja en este momento, cual es la maquinaria que se ocupa en este momento para trabajar ahí, que la maquinaria este en esos 8 o 6 meses aquí, para darle un fundamento mejor, comprar una vagoneta completamente aquí, que nadie se la lleve, que haya una Ley que no se saca de aquí, cuando no hay una vagoneta 15 días, esto es un problemón, eso hay que definirlo, y después esta de acuerdo con todo lo que dicen, se va manejando, pero en este momento es otra cosa.—

El señor Gerardo Esquivel, manifiesta que el presupuesto que tienen es meramente operativo, no se va a encontrar en el presupuesto, porque la Contraloría no deja que meta inversiones dentro del presupuesto, tiene que planificarse, para poder decir tengo este proyecto, me lo van a financiar con el IFAM, o quien sea, el cierre técnico tenía que hacerse desde el año pasado, aunque siga funcionando el cierre técnico, tiene que irse dando, paulatinamente, el año pasado la USAT por hacerle el estudio les cobraba ¢50.000.000 (cincuenta millones), solo para el diseño de la fosa eso anda entre ¢10.000.000 (diez millones), y la construcción de la fosa el presupuesto ellos lo van a dar, si la empresa se ubica aquí, para hacer urgentemente, es como para darle sostenibilidad a esto hasta que la empresa llegue, cuando esta llegue es un panorama diferente, los guardas van a pasar a manos de ellos, la parte operativa siempre va a quedar a manos de la Municipalidad, pero una especie de supervisión, control de romana y de pesos, el peso se de bien, que sea normal el peso, que los desechos, este limpia, es otro tipo de manejo, si la empresa no se da, esto es diferente, la vida útil de esta fosa es la que hay que valorar, cuantos meses más, depende de cómo se maneje,

lo que si no entiende es como se recibe basura de otros distritos que no son de San Carlos, se recibe a Río Cuarto y a Chachagua.—

La Regidora Marcela Cespedes manifiesta que sigan pensando en soluciones, suponiendo en que la empresa va a llegar en cierto tiempo, la vez pasada se hicieron cosas suponiendo que la empresa iba a llegar en abril, no pueden suponer, porque realmente no se sabe cuando van a llegar, esas son las expectativas, pero el trabajo que se tiene que ir haciendo, debe hacerse independientemente de si la empresa viene o no, puede se que llegue en este año, en el 2020 o que nunca llegue.—

La Regidora Teresita Quirós manifiesta que para empezar con la empresa, debieran de tener un terreno aparte de este, para que sea de vida útil larga.—

El señor Gerardo Esquivel manifiesta que los permisos de SETENA están en este, si sirve es para el con la ampliación de terreno, sería el mismo permiso, el adaptación de sitio, es lo que más cuesta.—

**SE ACUERDA:**

1. Recibir propuesta por escrito a la Sesión Municipal del próximo lunes 09 de febrero del 2009.—
2. Solicitarle a la Administración que haga las gestiones del caso, para ver si es posible la compra del terreno aledaño al vertedero municipal.—

**ARTICULO Nº 3. Nombramiento en Comisión.—**

**SE ACUEDA:**

Nombrar en Comisión al Regidor Adolfo Berrocal, para que se reúna con la Asociación de Desarrollo de Platanar por lo que se retira a las 3:30 p.m.—

**AL SER LAS 16:36 HORAS, EL SEÑOR PRESIDENTE MUNICIPAL, DA POR CONCLUIDA LA SESIÓN.--**

**Gerardo Salas Lizano  
PRESIDENTE MUNICIPAL**

**Sonia Cascante Retana  
SECRETARIA DEL CONCEJO MUNICIPAL A.I.**

**SCR**